



PAROISSE
SAINTE THÉRÈSE
DE L'ENFANT JÉSUS

140 Avenue du Général de Gaulle
51000 Châlons-en-Champagne
Tel. 03 26 68 16 96

Mail : paroisse.stetherese140@orange.fr

Site : saintetheresechalons.com

Dimanche 31 décembre 2023 – n° 2041

Don Erwan, curé, tél. : 06 52 72 27 09

Don Antonin, vicaire, tél. : 07 87 06 03 41

Edito

Chers frères et sœurs,
Suite au document *Fiducia supplicans*, la plupart des journalistes retenaient que le Pape autorisait les bénédictions des couples homosexuels et des divorcés remariés. Qu'en est-il ? Petite tentative de synthèse.

1. L'Église reste ferme sur sa doctrine du mariage comme « une union exclusive, stable et indissoluble entre un homme et une femme, naturellement ouverte à la génération d'enfants » (n° 4). Il faut éviter tout rite qui contredirait cette conviction ou prêterait à confusion (n° 5)
2. Cependant pouvons approfondir la signification des bénédictions
 - a. En distinguant les bénédictions liturgiques (n° 11) et celles qui relèvent d'un contexte plus large : celui de la *piété populaire* (n° 12,13 et 24)
 - b. En distinguant parmi les bénédictions (n° 15-17)
 - i. Les « descendantes » : bénédictions qui descendent de Dieu vers l'homme.
 - ii. Les « ascendantes » : l'homme bénit Dieu pour ses bienfaits.
 - iii. Celle qui « s'étendent » : les hommes se bénissent entre eux.

3. Comment accompagner ceux qui demandent des bénédictions et qui ne sont pas dans une situation matrimoniale qui correspond à la doctrine catholique du mariage ?
 - a. Ils peuvent toujours faire une bénédiction ascendante : remercier Dieu (n° 28)
 - b. Une bénédiction descendante peut-être donnée mais (n° 31) :
 - i. Elle ne doit pas être liturgique
 - ii. Ne doit pas créer de confusion avec un mariage
 - iii. La personne doit se reconnaître indigente et ne pas revendiquer la légitimité de sa situation
 - iv. Cela ne doit pas être fait en lien avec une cérémonie civile, ni avec des vêtements qui évoquent le mariage (n° 39)
4. En conclusion, par ces bénédictions on « on n'entend pas légitimer quoi que ce soit, mais seulement ouvrir sa vie à Dieu, lui demander son aide pour mieux vivre, et invoquer aussi l'Esprit Saint pour que les valeurs de l'Évangile soient vécues avec une plus grande fidélité. » (n° 40). Elles sont un signe de la sollicitude de l'Église pour tous.

Que le Seigneur vous bénisse tout au long de cette nouvelle année !

Bulletin du 31 déc. 2023 au 14 janv. 2024

Dans nos prières

Intentions de messe :

Dimanche 31 décembre : Denis CHRUPEK, Marthe CHARMON, défunts des familles ARMAND et FABRE + Gillette, Anne-Marie LAURENT, Mme BELLIOU Marthe, Mme Marie-Christine BOULARD

Dimanche 7 janvier : Denis CHRUPEK, famille NOEL-ROBINET

Horaires de Messe cette année

Dimanche :

Messe anticipée à Saint-Memmie le samedi à 18h15

Sainte-Thérèse : 11h00

En semaine :

Sainte-Thérèse : le mardi à 18h00 et le vendredi à 17h30

Saint-Memmie : le jeudi à 18h00

Attention : pas de Messe à Sainte-Thérèse les 2 et 5 janvier ou à Saint-Memmie le 4 janvier.

1^{er} janvier : fête de Sainte Marie, Mère de Dieu

Messes à Notre-Dame de l'Épine à 11h30 et à la chapelle Saint-Joseph à 18h30

Informations d'ici et d'ailleurs

Nouvel administrateur diocésain

Suite au départ de Mgr François Touvet au diocèse de Fréjus-Toulon, le Père Denis Véjux, doyen à l'espace missionnaire de la Brie et anciennement vicaire général, a été élu administrateur diocésain.

Week-end vocations

Du samedi 27 à 15h00 au dimanche 28 janvier 2024 à 15h00 à L'Épine

Ce temps spirituel et fraternel est à destination de ceux (à partir du lycée) qui se posent des questions sur la vocation.

Inscriptions sur le site du diocèse. Date limite d'inscription : 22 janvier 2024

Parcours ALPHA

Le parcours ALPHA s'adresse à ceux qui s'interrogent sur le sens de la vie et désirent en savoir plus sur la foi chrétienne ou simplement faire une expérience de fraternité.

Ouvert à tous, le parcours ALPHA accueille chacun comme il est, quelles que soient ses opinions, son âge ou son origine. Il s'agit de **11 soirées hebdomadaires du 29 janvier au 15 avril et un weekend de retraite**. Un cheminement qui éclaire sur sa foi, la confiance en soi et en les autres.

Vous vivrez :

- Des diners conviviaux et délicieux préparés par des paroissiens au grand cœur.
- Des topos sur différents thèmes essentiels qui donnent à réfléchir et éclairent les échanges en petits groupes où chacun peut s'exprimer simplement et librement.
- Un weekend de retraite dédié au rôle de l'Esprit Saint vient resserrer les liens entre tous les participants entraînés dans une joyeuse louange.

Le parcours est animé par une équipe bienveillante d'une dizaine de témoins qui présentent un topo, des cuisiniers et cuisinières qui préparent un bon repas fait maison et des serveurs qui préparent les tables, font le service et la vaisselle ... en un mot une équipe motivée et unie qui vous accueillera.

Vous pouvez dès maintenant vous inscrire pour :

- Participer en tant qu'invité, car les inscriptions sont ouvertes (attention le nombre de places est limité)
- Faire connaître le parcours Alpha à vos amis et relations qui pourraient s'interroger sur la religion aujourd'hui, leur foi,... le sens de la vie !
- ... et pourquoi pas nous aider à préparer un repas.

Les rencontres autour d'un dîner (offert) ont lieu le lundi soir de 20h à 22h- Salle Charnoz - Eglise Ste Thérèse, 140 avenue du Général De Gaulle - Châlons

Venez nombreux, infos et réservations :

mail : alphachalons@gmail.com

Facebook : Parcours Alpha Espace Missionnaire Châlons

En quoi les chrétiens ont-ils le devoir de se former ?

Après le succès des deux premières éditions, l'Institut Catholique de Paris et le diocèse de Reims et des Ardennes proposent un nouveau parcours de dix rencontres mensuelles avec des théologiens et enseignants-chercheurs.

Assistez à la première séance de 2024, avec Mgr Eric de Moulins-Beaufort, archevêque de Reims, président de la Conférence des évêques de France.

En quoi les chrétiens ont-ils le devoir de se former ?

Les défis inédits de la société d'aujourd'hui interrogent chacun d'entre nous.

Pour mieux mesurer ces enjeux, se sentir mieux informé, profitez d'une expertise reconnue pour éclairer la réalité à la lumière d'une discipline scientifique : la théologie.

Jeudi 18 janvier 2024, de 18h à 20h - Campus de l'Institut Catholique de Paris à Reims - 6 rue Lieutenant Herduin

Inscriptions sur le site de l'ICP Reims

Propositions du Sanctuaire de l'Épine



Notre-Dame
de l'Épine

Dimanche 31 décembre à 21h : Vigiles de Marie, Mère de Dieu et adoration eucharistique jusqu'à minuit

Lundi 1^{er} janvier, Journée mondiale de prière pour la paix :

11h30 : Messe de Marie, Mère de Dieu - 16h : Vêpres. La lumière de la paix de Bethléem, à partager autour de vous, est allumée dans la lanterne près de la Crèche.

Dimanche 14 janvier à 12h30, Oasis fraternelle : Repas de début d'année avec galette des rois, ouvert à tous : "voisins, amis, Sœurs et migrants"... Salle Odette Prévost.

Sur inscription avant le 8 janvier :

07 66 12 01 28 ou reservation.ndle@chalons.catholique.fr

Propositions de la paroisse Châlons centre

Pour les hommes : Abbé Mousse Papas

Un temps fraternel d'enseignement et de prière pour les hommes. Un mardi soir par mois au 1 place Notre Dame, de 20h30 à 22h30. Topo, dégustation de bière et temps de prière à Notre Dame en Vaux.

Contact : Pierre-François R. : 06 87 62 77 05.

Prochaine rencontre : 23 janvier

Pour les femmes : Topo & Vino

Temps d'enseignement puis échange autour d'un verre de vin, suivi d'un temps de prière. Un mardi par mois de 20h30 à 22h30 au 1 place Notre Dame. Trois soirées à l'Épine avec un repas préparé par les sœurs !

Contact : Claire A., Hélène L. (06 87 96 68 20) et Marie C.

Prochaine rencontre : 16 janvier

Pour les séniors : Groupe Syméon

Une rencontre le troisième jeudi du mois de 14h30 à 16h au 1 place Notre Dame. Partage sur l'évangile du dimanche suivant puis partage d'un goûter.

Prochaine rencontre : 18 janvier

Café des mamans

Pour les mamans de jeunes enfants (0-5 ans), mais toutes les mamans sont les bienvenues ! Afin de créer du lien, se nourrir de l'expérience de mamans plus âgées. 5 à 6 rencontres dans l'année, le vendredi de 9h à 11h15, au 1 place Notre Dame.

Contact : Claire H. : 06 14 24 48 97

Prochaine rencontre : 12 janvier

Recommençants

Temps de catéchisme pour les adultes qui redécouvrent la foi, une fois par mois, le jeudi soir de 20h30 à 22h au 1 place Notre Dame.

Prochaine rencontre : 25 janvier